



Aplicaría gravamen de 25% a México y Canadá

Donald Trump mantiene viva la amenaza de imponer aranceles

- El presidente estadounidense reiteró su intención de imponer las tarifas, aunque dijo que analizaba exentar los envíos de petróleo.
- El dólar se encareció 32 centavos a 20.73 pesos tras la declaración del mandatario.

Roberto Morales

● PÁG. 24



Aplicaría gravamen de 25% a México y Canadá

Trump afirma que se mantiene plan de elevar aranceles

• Este jueves el presidente estadounidense reiteró su intención de imponer las tarifas, aunque dijo que analizaba exentar los envíos de petróleo; el dólar se encareció 32 centavos a 20.73 pesos tras la declaración del mandatario, pasado el mediodía

Roberto Morales
roberto.morales@eleconomista.mx

El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó este jueves que mantiene su plan de aumentar 25% los aranceles a las importaciones de Estados Unidos originarias de México a partir de este sábado.

Trump declaró que impondrá estos aranceles a la mayoría o la totalidad de las importaciones de Canadá y México, pero dejó abierta la posibilidad de que se excluya al petróleo.

Al mismo tiempo, Trump indicó que su gobierno sigue evaluando la posibi-

635

MIL

barriles diarios de petróleo crudo exportó México a EU de enero a octubre del 2024, 30.7% menos que en el mismo lapso del 2023.

lidad de nuevos aranceles a China.

“Voy a aplicar el arancel de 25% a Canadá y, por separado, el 25% a México... Esos aranceles pueden o no aumentar con el tiempo”, dijo Trump en la Oficina Oval.

Estos fueron sus argumentos: “Anunciaremos los aranceles a Canadá y México por varias razones. La primera es la gente que ha llegado a nuestro país de forma tan horrible y en grandes cantidades. La segunda son las drogas, el fentanilo y todo lo demás que ha llegado al país. Y la tercera son los subsidios masivos que estamos dando a Canadá y México en forma de déficits”, dijo Trump a periodistas de



la Casa Blanca.

Sobre si aplicará un arancel al petróleo, replicó que “no tendrá nada que ver”. Tras sus declaraciones, pasado el mediodía, el tipo de cambio se elevó de 20.4 a 20.73 pesos por dólar, promediando todo el jueves 20.68 pesos.

Estados Unidos mantiene relaciones comerciales con Canadá y México en materia de petróleo, incluidas las importaciones y exportaciones de petróleo crudo y productos derivados (gasolina y combustible diésel).

En general, este comercio está motivado por factores como la proximidad geográfica, las configuraciones de las refinерías, la calidad del petróleo crudo y una red integrada de oleoductos. La mayoría de las importaciones de petróleo de Estados Unidos desde Canadá y México consisten en petróleo crudo.

Según un análisis del Congreso estadounidense, durante el año calendario 2023, las refinерías estadounidenses importaron aproximadamente 6.5 millones de barriles por día de petróleo crudo, que actualmente está sujeto a

aranceles.

Canadá y México suministraron más de 71% de las importaciones de petróleo crudo de Estados Unidos, y casi 60% de las importaciones de petróleo crudo de Estados Unidos procedieron solo de Canadá.

Y de enero a octubre del 2024, según datos de la Administración de Información de Energía (EIA, por su sigla en inglés), México exportó 635,000 barriles diarios de crudo a Estados Unidos, 30.7% menos que en el mismo lapso del 2023, con lo que su cuota en las importaciones estadounidenses bajó de 10% a 7.5 por ciento.

“Puede que lo hagamos o puede que no. Probablemente lo decidiremos esta noche. Sobre el petróleo. Porque nos envían petróleo. Ya veremos. Dependiendo de cuál sea el precio. Si el petróleo tiene un precio adecuado, si nos tratan adecuadamente, que no es el caso. No necesitamos los productos que ellos tienen”, dijo Trump.

Durante el 2023, Canadá y México suministraron más de 71% de las importaciones de petróleo crudo de Estados Unidos, y casi 60% de las importaciones de petróleo crudo de Estados Unidos procedieron solo de Canadá.



“Voy a aplicar el arancel de 25% a Canadá y, por separado, el 25% a México... Esos aranceles pueden o no aumentar con el tiempo”.

Donald Trump

PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

